
 

町道白坂久保田２号線道路改良工事、交通安全施設等説明会 

日時：平成 29年６月４日（日）18時 30分～ 

場所：若基小学校体育館          

Ｑ１ 

以前は、南北中央の行き止まり道路を延長し通行することになる。そのため車止めをし

ていた。しかし、パーク＆ライドの駐車場を作りました。この新しい道路ありきで、あそ

こに駐車場を作ったのではないですか？ 

Ａ１ 

高速道路のＢＯＸの横に接道するところから車が出入りすると、交通量も増えるため、

より安全な道路整備を行っています。 

 

 

Ｑ２ 

去年の説明会の時、町長にこの道路作るのかと質問があったと思う。その時、町長は慎

重に考えて対処しますと言われたが、向こうからどんどん工事が進んでいる。これは何な

んだ？ 

Ａ２ 

昨年の質問は、道路改良は決まっているのですか？というご質問だったと思います。そ

の際に、「平成２５年１２月１５日の広報で事業決定の報告をさせていただいています。」

という回答をしております。 

 

 

Ｑ３ 

白坂久保田２号線を通したらどう発展しますか？  

Ａ３ 

この１年間で人口は減ってきておりますが、基山町が色々な取り組みを行い、それを認

めていただいていると思っています。そういう風に外が見ていることだけでもプラスにな

っていくのではないのかと思います。幹線道路に色々なものができれば、筑紫野市や小郡

市から基山町に入ってくる人たちや、鳥栖市から基山町に入ってくる人たちも、今からた

くさん出てくるのではないかと思います。むしろこの道路沿いに、今から色々なものでき

るようにしていきたいと思っています。 

 

 

Ｑ４ 

説明会で納得したということはない。町が説明したというだけの話で、説明したからと

言って、町民みんなが、けやき台住民が納得したって考えているのですか？ 

 

Ａ４ 

まず、けやき台の皆さんのご意見を伺う方法として、１丁目から４丁目までそれぞれ周



 

らせていただきました。その後、その意見をもとに若基小学校体育館で再度、説明会をさ

せていただきました。最後に、基山町の南北をつなぐ幹線道路という基山町全体の道路で

ございますので、町民会館で説明会をさせていただいております。その中では当然、色々

な方のご質問がありましたので、回答をホームページや各区の公民館にも議事録を置かせ

ていただいて、周知し、それを確認していただいたと思います。 

また、交通安全には、かなりのご意見等をいただきましたので、開通までに安全対策を

進めていきます。 

 

 

Ｑ５ 

白坂久保田 2 号線では、路上に駐車する車が結構多く大変見通しが悪い状況がある。開

通後は、駐車禁止の規制をすれば通報して警察が来て撤去するとか可能になりますか。 

Ａ５ 

現在は行き止り道路ということで規制はしておりませんが、今度は通過交通がでてきま

すので、道路管理者としても、駐車禁止という要望を出していきたいと思います。ただ、

最終的な決定は警察の公安委員会が決定いたします。 

 

 

Ｑ６ 

現在ある点滅信号のところに通常の信号機に変わる等の安全上の計画があるのか。 

Ａ６ 

警察と協議をさせていただきます。 

 ※協議結果 

  現在の交通量では変更ありません。 

 

 

Ｑ７ 

行き止まりの場所に隣接して民間駐車場がある。フェンスが一部開いており駐車場を通

路にしている。バイクや自転車が通行している。 

Ａ７ 

駐車場の管理者の方と話して対応したいと思います。 

  

 

Ｑ８ 

４トン以上は通行できないなどの車両規制を行いますか。 

Ａ８ 

引越し等で通行する時がありますので、団地の中は通行できるような仕組みで現在考え

ております。道路は、基本的に大型車が通り抜けできないような仕組みにして規制をした

いと思っております。 

  



 

 

Ｑ９ 

セブンイレブン前の交差点で、南北方向が３車線となっています。路肩が急に狭くなっ

ており、新しい車の人が通行すると自転車利用者が危険ではないかと思っています。何か

対策をされますか。 

Ａ９ 

現在の車道幅員が大型車も対応できる車幅となっていますので、車道を狭めて自転車が

通る路側帯を広げたいと思います。 

  ※来年度（平成 30年度）に計画していきます。 

 

Ｑ１０ 

速度規制の要望です。今は４０ｋｍか５０ｋｍという話ですが、３０ｋｍに是非してい

ただきたい。 

Ａ１０ 

開通までに既存の道路も含めて歩道に車が飛び込まないよう、防護柵等の安全対策をし

ていく予定です。現在は４０ｋｍの規制を考えさせていただいております。 

ただし、学校の近くだけでも３０ｋｍができないのか警察とも協議をさせていただきた

いと思います。 

 

 

Ｑ１１ 

パーク＆ライドのところは縁石を削って、乗り入れ口を考えてもらえませんか。 

Ａ１１ 

自転車が通りにくくて困っているという声がありましたので、現地の方を確認し検討し

たいと思います。 

 

 

Ｑ１２ 

コイン駐車場を作れば、短時間で停める人、一晩停める人、それから友人が来た人等が

駐車場に停めれば、迷惑駐車もなくなると思います。 

Ａ１２ 

地域の課題として駐車場が足りないというご意見をいただいておりますので、町も皆さ

んと一緒に、そういった解決策を考えていきたいと思っております。 

 

Ｑ１３ 

開通後、ごみ処理場に向かうごみ収集車が通行する。町内の収集業者の場合は規制がで

きるかと思いますが、小郡市から来るごみ収集車は規制ができないのではないか。 

Ａ１３ 

小郡市のごみ収集車は現時点では、基山パーキング北東のシュロアモールの方向から通

行しております。町内を通行するのは遠回りになりますので、現在の通行ルートのままに



 

なると考えています。町内の業者は規制ができると言われましたが、それが正しいのかと

いうのがありますので、そこは皆さんと話し合いたいと思います。 

 

 

Ｑ１４ 

開通することによって、小高い桜の丘はどのように利用されますか。 

Ａ１４ 

道路で２つに分かれますので、階段やスロープを整備して、登れるようにやっていきた

いと思います。ただ、駐車場に考えられないのかというご意見が出ましたので、皆さんと

一緒に考えさせていただければと思います。 

 

 

Ｑ１５ 

白坂久保田２号線と三国・丸林線の交差点付近が先々どんな風になるのか？それから北

側の山林が開発されて、変なことが起きないのか？ 

Ａ１５ 

けやき台から北側は市街化調整区域となり、県知事や基山町の審査を通らないと、開発

できませんので、変なものができないようにその辺はしっかりとチェックをしていきます。

今のところ、交差点周辺の具体的な案はありません。 

 

 

Ｑ１６ 

桜の木の移植について。開花直前に大きな枝を伐採して移植していましたが、あれだけ

のものを短期間で移植することに疑問を感じております。あれだけのものは普通、造園の

知識が多少でもあれば、ある程度、根を張らした時点で、２年、３年がかりでやるのが、

常識かと思います。それを開花直前にしてしまう。果たしてそれで活着するのでしょうか？

もし、着かないときに保険などは、どうなっているのか？ 

Ａ１６ 

今言われたような手法もあるのですが、基山町の場合は根巻を事前に行いました。木の

体力面としては、桜の形状が異常になっている、木の中が腐れかけたりキノコが出てきた

りするような状態ではなく、非常に元気な木でした。それと現在の泥を残しており、養分

的にも問題はない。そういったことを勘案して移植させていただいております。当然、造

園の関係で仕事をしている業者にさせていただいております。現在のところ、確認を定期

的にさせていただいていますが、葉もついて、枯れるような部分は見受けられていません。 

また、定期的なチェックを行いますので、そういう中で枯れないような対応をしていき

たいと思っております。ただ、生き物ですので、どうしても部分的に弱るとかあるかもし

れませんので、その辺は、しっかりとチェックをしていきたいと思っております。最後に

保険について、移転の場合は、町ではなくて、業者がかけている形になります。 

 

 



 

Ｑ１７ 

白坂久保田２号線が完成すると基山町に寄与するものが多い、大きいというようなこと

を伺いましたけれども、開通して北の方へ人も車も流れていく限り、基山の発展のために

と思って通したものが、いつのまにか基山の商店街がなくなっていたということにならな

いか？何らかの対策を今からしておかなければと思っております。 

Ａ１７ 

基山の町の中に色々集まる場所とか、店だけではなく、色々な人が集まる場所とか、新

しいサービスの拠点とかを作っていく。そういう努力は、これからもしていきたいと強く

思っているところです。今度、合宿所も作りますしダブルジビエの食肉処理場もできます。

それから、２区のところには、新しい観光農園、ライチの観光農園も誘致が決まっている

ところです。新しい色々な魅力ある施設を持ってきて、けやき台の多くの方が下りてきて

もらうように、そして筑紫野、小郡から基山に来てもらうように、逆にがんばっていかな

ければならないと思っています。 

 

 

Ｑ１８ 

団地内の交通ということで、ペーパードライバーの方とか、駅の送り迎えの方とか、そ

れから子ども達の通学とか、非常に安心していました。白坂久保田２号線が通ることによ

って、これが団地内の状況をよく承知していないような、都会の方、町外の方が来られた

時に危険が大きくなるのではないか。交通安全の施設面での、事故を起きないように、団

地の方が安心できるような施策をとっていただきたい。周回道路は３０ｋｍ以内という風

になっていますか？ 

Ａ１８ 

30ｋｍ速度規制は、歩道が両側にある道路以外の道路、住宅地内の道路などについての

要望は可能ですので、皆様方と協議をさせていただきたいと思います。最終的には、警察

（公安委員会）の方で決定されます。 

 

 

Ｑ１９ 

安全対策（路上駐車）について、けやき台の中の交通規制というのは、区間規制ができ

ない地域ということで、法令で決まっている規制となっている。例えば交差点から５ｍ以

内は駐停車禁止です。横断歩道から前後５ｍも駐停車禁止です。駐車場を検討されている

のも分かりましたが、路上駐車している真ん中の道路と周回道路から今度は中の生活道路

に入ってきます。住宅地内の角々が交差点です。交差点から車１台分以上は離して止めな

いといけません。それから左側に止めたら、右側の余白が３．５ｍ以上なければ駐車禁止

です。どうやって安全対策を今後されるかを、具体的に納得できるように説明してくださ

い。 

Ａ１９ 

現在、ご指摘の路上駐車で、横断歩道が見えにくい、あるいは交差点で見えにくいとい

うご指摘がございまして、三角コーンを設置し車が長時間止めないようにさせていただい



 

ております。この効果もありまして、少し減っております。今後、安全対策を行っていく

という中で、駐車されている方の、ご事情もあるかと思いますので、事情を聞き解決方法

を見いだせればと思っております。 

また、警察との連携というのがございます。夜間は防犯上の安全、安心がございますの

で、パトカーが周っております。その中で長時間止まっているような車は警告をしていま

す。警察と連携しながら、貼り紙等で皆さん方に啓発していきたいと思います。 

それと台数を把握するうえで、皆さんの方からも、長時間駐車の情報を区長さんや役場

の方に連絡をいただきたいと思います。また、止めるところがないというご事情なども教

えていただければと思います。 

駐車場については、町有地で空いた土地を利活用する事で、それができるかどうかを地

域の皆さんと一緒に考えさせていただければと思っております。 

 

 

Ｑ２０ 

開通までには、そういうことを話し合って全て解決されるという理解をしていいんです

か？ 

Ａ２０ 

はい。そのような流れの形をやらせていただきたいと思っております。地域の課題を解

決するというところは、区の役員さんや私どもと目的、目標を一緒に進めていきたいと思

っております。 


